
Protokoll der Sitzung des Gesamtvorstandes des IPZV 
Landesverbandes Weser-Ems e.V. 

Fachbeirat im Pferdesportverband Weser-Ems e.V. 
2. Sitzung 2005 am 05. März 2005 

             

Sitzung des Landesvorstands und der Vorstandsvorsitzenden der Ortsvereine  
 
Die Sitzung fand im Vorfeld der Delegiertenversammlung im Gasthof Klaas in Lingen 
statt. 
 
Anwesende : Dr. Klaus Ertz, Sabine Böckmann, Günther Sauer, Hanna Kuhtz, Bernd Ahlers, 
Karl Poprawa, Taalke Nieberding, Tornado Klein, Susanne Brengelmann, Claudia Temmeyer, 
Merve Weiß und Hendrik Wiechert 
Außerordentlich: Henning Drath (Vortragender zum Thema „Sponsoring des 
Landesverbandes“) und Hendrik Gepp (designierter Nachfolger von Taalke Nieberding) 
 
Beginn 13.30, Ende 14.50 
 
Es liegt keine Tagesordnung zur heutigen Sitzung vor. 
 
Die Berichte aus den Ressorts werden verteilt. Diese erfüllen die Berichtpflicht der 
Ressortleiter vor der Delegiertenversammlung. 
 
Sponsoring/Kassenwart 
Herr Henning Drath trägt zum Thema „Sponsoring des Landesverbandes“, explizit des 
Jugendkaders Weser-Ems vor. Er betont dabei, keinen Ausschließlichkeitsanspruch zu stellen 
und auf Provisionsbasis arbeiten zu wollen. Anschließend wird der umstrittene Punkt, wie 
man eine Überschneidung von Sponsoren zwischen Landesverband/Jugendkader und den 
einzelnen Ortsvereinen vermeiden könne, geklärt. Der Vorschlag von Susanne Brengelmann, 
eine „Rote Liste“ der für den Landesverband gesperrter Sponsoren von den Ortsvereinen 
erstellen zu lassen, wird allgemein als sinnvoll erachtet. Die Beauftragung von Henning Drath 
für das Sponsoring des Landesverbandes auf der Grundlage des vorliegenden Schriftverkehrs 
und unter Beachtung der auf der „Roten Liste“ gesperrten Sponsoren der Ortsvereine, die nur 
nach Absprache mit Henning Drath angefragt werden dürfen, wird in der anschließenden 
Abstimmung einstimmig angenommen. 
 
Susanne Böckmann berichtet über die Konferenz mit dem Pferdesportverband. Dieser sei im 
Prinzip bereit, den Kader zu unterstützen. Es soll geklärt werden, ob auf den Kaderjacken 
auch weitere Werbung von anderen Sponsoren erscheinen darf. Ebenso soll über mögliche 
Werbung auf der Homepage des Pferdesportverbandes nachgedacht werden. Diese könnte 
auch mit der Landesverbandshomepage verlinkt werden. Klaus Ertz berichtet, dass bei 
besserer Abstimmung bzw. intensivierter Kontaktaufnahme zum Pferdesportverband auch 
eine Nenngelderstattung für erwachsene Teilnehmer der nationalen 
Islandpferdemeisterschaften (DIM), also nicht nur der Jugend-Islandpferdemeisterschaften 
(DJIM) - wie bisher üblich - möglich sei. 
 
Aus den Vereinen 
Karl Poprawa spricht sich für die größere Unterstützung der Ausbildung in den Vereinen 
durch den IPZV aus, zum Beispiel durch die Einrichtung eines für die Vereine abrufbaren 
Bundestrainers. 



Jugend 
Taalke Nieberding  berichtet vom geplanten Kadertraining auf dem Sonnenhof am 11.-13.3. 
05. Es war vereinbart, dass der Sonnenhof seine Anlage kostenfrei zur Verfügung stelle. Nun 
beanspruche der Sonnenhof jedoch die Erstattung der anfallenden Nebenkosten in Höhe von 
70 € pauschal für Strom/Heizung plus Futterkosten (10€) plus eventuell nötiger Endreinigung. 
Da ein „unentgeltliches Training“ jedoch schriftlich vereinbart war, stößt dieser Forderung 
auf Kritik. Günther Sauer will diesen Punkt in einem persönlichen Gespräch klären. 
Claudia Temmeyer bittet um grundsätzliche Klärung, ob die Formulierung 
« Zurverfügungstellen der Anlage » weitere Kosten beinhalten darf, wenn ja, welche, oder ob 
dies dann gänzlich unentgeltlich sein muss.   
 
Als Tagesordnungspunkt für die nächste Sitzung soll das Sponsoring des Landesverbandes 
von Turnieren/Veranstaltungen der Ortsvereine der Region Weser-Ems aufgenommen 
werden. 
 
Zucht 
Günther Sauer erläutert einen Antrag, um dessen Zustimmung er sowohl den 
Landesverbandsvorstand wie die anschließende Delegiertenversammlung bittet. Es handelt 
sich um die Forderung, dass die Fach- bzw. Ressortleiter des Dachverbandes an die 
Beschlüsse ihres jeweiligen Gremiums gebunden sein sollten. Diese Forderung wolle er 
schriftlich der Jahreshauptversammlung des Dachverbandes in folgender Form darlegen und 
an die Verabschiedung der neuen Satzung gekoppelt zur Abstimmung bringen lassen: 
„Der Landesverband Weser-Ems beantragt, dass in die neue Satzung des IPZV fest verankert 
wird, dass die Fachgremiumsleiter Zucht, Sport, Freizeit, Jugend und Ausbildung an die 
Mehrheitsentscheidungen ihres Gremiums gebunden sind. Die Entscheidungen müssen von 
den Ausschussmitgliedern mit einfacher Mehrheit verabschiedet werden.“  
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
Schriftführung 
Das Protokoll der 1. Sitzung 2005 wird einstimmig genehmigt.  
  
 
Die Sitzung wird um 14.50 Uhr geschlossen. 
  
 
Die nächste Sitzung des Vorstandes wird Montag, 18.04. 2005, 19.30 Uhr  in Bramsche, 
Hotel Suhrendorff, stattfinden. 
 
 
 
Gezeichnet 
 
 
Merve Weiß         
Merve Weiß       Dr. Klaus Ertz 
(Schriftführerin)      (1. Vorsitzender) 

 
 
 
 


